平成29年度

第1回(4月)教育委員会定例会会議録

日 時: 平成 29 年4月 26 日(水) 15 時 00 分~17 時 00 分

場 所:村民センター小会議室

出席者:教育長 清水 閣成

委 員 三澤 久夫・清水 道直・林 百代・出羽澤 和子

事務局:教育次長 伊藤 弘美

書記:百瀬 亜紀

以上7名

1 開 会

2 教育長あいさつ

皆さん、こんにちは。三校それぞれ29年度のスタートし、良い状況で動いていると承知しております。戸谷校長先生から、『野鳥』の冊子をいただきました。多忙の中、野鳥を追い求めてきておられること、また冊子を大芝高原(村)のPR・自然観察に活用できないかと動かれている姿に胸を打たれます。

(1) 千葉県我孫子市で小 3 女子が殺害される悲しい事件がありました。容疑者は、被害者が通っていた小学校の保護者会の会長で、児童の見守り活動を行ってきたとのこと。「誰を信じれば」「誰でも疑うしかないのか」そんな不安が胸の中を突き上げてきております。

リンさんのご冥福を心よりお祈り申し上げるとともに、地域の見守り隊の方の心中を推し量るとともに、CS の充実を含め、「子どもたちが地域の中で育つ」を今まで以上に確かなものとしていかなければと改めて思います。

(2) 教育勅語について

郡市町村教委連絡会でも話題になりましたが、「教育勅語」を学校で教材として用いることを容認する答弁書を閣議決定。

内容の一つひとつのことについて否定しない面もあるわけですが、…。全体・歴史的背景をしっかり見なければと改めて思います。委員の皆さんは如何でしょうか。 教材をどう扱うか…。

「文科省の説明会(教育長研修)外国語(3年)の内容について」教材が示されれば 内容が具体化するとあります。今後の動きを注視していく必要があると感じており ます。

(3) 教育大綱について

3月議会で質問をいただきました。必要により見直していく大綱だと考えます。 上伊那7市町村の教育大綱を整えてあります。6月ごろに総合教育会議が持つことができれば、と考えます。村長には打診してあります。議題は、大綱、この後伝えさせていただく、村としての「子育て宣言」的な内容となればと考えております。 また、三校校長会を終えて、教育大綱とグランドデザインをどう重ねるか…課題かなと、思いました。

(4) 「(仮称)子育て宣言」に向け、地域・関係者とともに動くことを大事にしたいと考えます。

3 付議案件

(1) 県外視察について

<教育長>

三重県松坂市立三雲中学校・かささぎ小学校に6月20(火)21日(水)に研修 視察。学習指導要領の改訂を見通し、ICTの実践校から多くの学びをいただくこと ができる方向で研修視察を委員会で打診してまいりました。

この方向で協議をお願いしたい。

<結論>

委員全員の賛同により決定。

(2) 三校研修会について

<教育長>

現在案段階で以下のように計画している。三校が一堂に会する大事な機会として、 有意義な研修とした。

- 〇当番校 南箕輪中学校 (案)
 - ① 研修期日 平成29年7月28日(水)
 - ② 研修内容
 - ③ (案) <午前の部>
 - 開会行事
 - 県外視察(三重県松坂市)報告
 - ・課題別分散会【家庭学習・学びの姿勢づくり・学用品や人材の連携等】 〈午後の部〉
 - 希望別臨地研修
 - AED 講習会
 - ・松澤英太郎先生を講師に迎え村内史跡めぐり
 - 大芝高原探訪

<希望者による懇親会>

他(案)ICT を活用した教育についての講演会

<結論>

研修会のあり方について、委員全員の賛同により決定。

今後詳細については定例教育委員会で伝えていく。

(3) 全国学力状況調査について

<教育長>

理科は、3年に一度程度、中学校における英語力を測る調査を3年一度程度実施 予定(会議資料3)。

学調は、他と比較するために実施するわけではなく、児童生徒一人ひとりに結果 を返し、今後の学習に活かしていくもの(保護者懇談会等)。また、学校の先生方が 通過率の傾向、全国・県との比較を踏まえ、今後の一人ひとりの児童生徒に対する 指導の改善・充実に活かすために行っている(学校・学級だより等)と考える。以 上の理由により結果(数値)の公表は馴染まないと考える。

<結論>

委員全員の賛同により決定。

- 4 報告・確認事項
 - (1) 三校の校長会について

<教育長>

第一回4月24日(月)に開催。

(2) 主幹指導主事の学校訪問について

5月17日(水)南箕輪小学校•南部小学校

6月 2日(金)南箕輪中学校

(3) 長野県原山教育長による学校訪問について

6月12日(月)15時10分 南箕輪小学校

(4) 児童・生徒数について

南箕輪小学校815名(昨年度比 +25)

南部小学校 196 名(昨年度比 -19)

南箕輪中学校 454 名(昨年度比 +4)

(5) 長期欠席児童・生徒について>

昨年度の資料(会議資料8)を基に、今後教育委員会事務局として中間教室指導員・学校教育専門員のかかわり及び学校・家庭との連携が深まっていく方向。

(6) 保小連携にかかわる実践研究会について

4月18日に第2回実践研究会を開催し研究を進めてきている。第3回目の会に(6月5日(月)予定)に可能ならば伊那市子育て支援課企画調整幹から助言をいただく方向。

- (7) 小学校(児童)放課後 SST の計画について
 - (6) と係り、こども館のスタートを機に保育園時代に SST を行っていた園児・児童の放課後 SST を実施する方向。育ちを縦につなぐ縦軸の柱になることを望んでいる。
- (8) 事故報告

「なし」

(9) 神子柴遺跡「レプリカ」について

村として、伊那市創造館に寄託されている、本村出土「神御子柴遺跡」の中の16点について、レプリカの作成を進めていく。第一発見者のご遺族から村に『レプリカ作成に役立てていただきたい』ご寄付をいただいた。

(10) 南箕輪村村民体育館の改修工事について

く教育次長>

資料にもとづき、報告がなされた。

(11) 平成 29 年度学校関係建物増改築工事等計画

く教育次長>

資料にもとづき、報告がなされた。

(12) 各委員から (課題、希望) (口頭にて)

<清水教育委員>

「すくすくはうす」利用者より、『保育園時代(たけのこ園)でSSTを行っていたが、小学校に入るとSSTが無くて残念』という話があった。上記(7)の方向を大事にして欲しい。

(13) 5月定例会日程について

候補日:23日(火)・26日(木)

(14) 4月事業報告・5月事業計画について

く教育次長>

資料にもとづき、報告がなされた。

- (15) その他
 - ①6団体マレットゴルフ大会について 5月27日(土)13時30分 大芝公園
 - ②子ども館開館式について 7月6日(木)11時30分(予定) 南箕輪村こども館
- 5 その他
 - (1) 社協役員の推薦について 出羽澤教育委員を推薦
 - (2) 教育委員の研修について

<教育長>

年間の研修を考えたいので今後ご意見をいただきたい。

以上